

# Rassemblement des porteurs de projets RAE

26 janvier 2023

Maison du vélo – Mines de rayons

69 avenue de la république, 71200 Le Creusot

#### Présents:

Myriam Lapandry du Centre social de Blanzy, Judith Un de l'Espace Pama de Chalon-sur-Saône, Anthony Horn de la CUCM, Marie Bonnot de La Chahutte à Cluny, Virginie Juteau du dCAUE71

#### Excusés:

Ateliers Nomades Autun, Boite à vélos Chenove, Mairie de Montceau-les-Mines, Maison des familles de Torcy, Mairie d'Ecuisses, Com com Rives de Saône.

Tour de table : retour d'expérience et projets

# Chalon-sur-Saône – Espace Pama

Il y aura une rue aux enfants en 2023. L'Espace Pama voudrait intégrer à l'avenir des séniors sur place car évènement c'est un évènement intergénérationnel.

Démarches préalables : 10 rencontres avant le jour j (fermeture de la rue), la ville de Chalon a pris en charge la communication

Partenaires : 25 partenaires de proximité dont CAF, MAIF, habitants, Ville, acteurs politique de la ville, prévention routière, écoles, personnes de la Cohésion sociale (Département), Infos Chalon, etc.

Prestations mobilisés : Association Tout le monde joue – jeux en bois, Mousse (cirque) et Espace Pama

Achats : vêtements lumineux de Lons le Saunier Rayons jaunes (gilets, écharpes, bananes, ...) distribués aux enfants

Budget : double financement (2h30 politique de la ville, prestation CAF pour le reste et bénévolat), total de 870€

Retours positifs : La présentation par la structure de soutient (Mines de rayons) qui est venue sur place pour annoncer l'évènement à l'ensemble des acteurs. Cela a bien fonctionné.

# Cluny – La Chahutte

La fermeture de la rue aura lieu en 2023, le montage et la mise en place des différents outils de participation sont lancés depuis début 2022.

Partenariat : avec le centre social (au printemps), club jeunes (podcast sur l'espace public pour questionner sur les droits et devoirs dans la rue, ex. est-ce que juste la communauté ou mairie peut intervenir dans la rue ?).

Financement : La CAF a soutenu l'achat d'un mallette pédagogique (enregistreurs, casques) en plus du financement apporté par la structure de soutient (Mines de rayons − 2000€ par projet).

Bonne participation des jeunes durant plusieurs mercredis.

#### Idées:

- caisses à savons pour relais à l'espace jeune
- podcast en libre accès dans la ville?

Il est prévu 3 rdv annuels jusqu'en septembre pour mobiliser des associations Clunisoises, institutions et habitants pour faire des propositions d'animations dans la rue.

Prochaine réunion mi-mars 2023.

Public déjà mobilisé : la Pimenterie -lieu culturel, associations autour de la culture, communauté de communes du Clunisois, mairie, FRJS et habitants.

Compte rendu sous forme de newsletter.

Animations en amont de la fermeture : ateliers participatifs, soupe aux cailloux, chuchoter des textes, investir la scène du parc abbatial, jeu du drapeau.

Motivation : Faire qu'avec du recyclé pour acheter le moins possible.

## Financements:

DSDEN: Jeunesse et vie associative 2000 € sur 2022

- CAF: mallettes expressions + financement CAF par structure de soutient (2000€)

- MSA : en 2023

## Blanzy:

Myriam Lapandry, nouvellement directrice, prévoit une rue aux enfants fin 2023/204.

Participation : travail avec médiathèque, centre de loisirs, crèches... ambition d'associer les familles et implication des structures gravitant autour du centre social.

Chalon-sur-Saône : Judith Un évoque que la Rue aux enfants c'est « comme une fête de quartier mais par les habitants. »

#### **Montceau les Mines:**

Co-organisation avec la Ville de Montceau (Catherine Piter Mission sport-mobilité à vélo

Pôle Sport et Vie associative).

Participation au montage de l'évènement :

Ont eu lieu des ateliers en amont et le jour j – intervenu dans 2 classes en même temps que Mines de rayons (découverte mobilité active) pour proposer un atelier espace public pour questionner sur les mobilités domicile-école. Était proposé un grand plan du quartier pour se repérer et prendre conscience de leurs modes de déplacement. Questionnement sur les lieux où ils se sentent en sécurité.

Des enfants ont des difficultés à se repérer sur un plan (surtout ceux qui viennent en voiture).

Finalement beaucoup d'enfants viennent à pied, accompagné.e.s ou non.

Jour j : 5 sens sur l'observation de leur environnement qui finalement plait moins aux enfants à l'extérieur. L'intérêt est le regard que porte les enfants sur son trajet mais surtout après l'atelier.

Grosse implication des enfants.

Intervention après serait intéressante pour savoir comment ils ont ressenti ce moment.

Le temps court pendant 15 jours a permis de faire baigner les enfants dans la thématique.

L'objectif est d'attirer l'attention des enfants sur l'espace entre maison et école, que la venue en voiture gomme l'espace traversé en comparaison aux enfants qui viennent à pied ou à vélo.

Dessin sur le chemin de l'école (maison, chemin, école) : pour évaluer la perception de la rue, de la maison. Comment mesurer l'espace avec son corps (main, pas...) avec la bonne unité.

Travail aval avec les parents avec CUCM pour questionner sur le chemin de l'école.

Myriam: Evoque « Les récits du chemin de l'école » en questionnant les parents.

Mur d'expression, récolte des souhaits avec baguette magique (pinces à linge sur des roues de vélo)

# **Problématiques:**

- le comptage (idée Marie pour faire compter chaque personne)
- timing avec les services manifestations
- Impliquer CPC éduc nationale

Financement DSDEN obtenus par La Chahutte: BOP 163 « JEUNESSE ET VIE ASSOCIATIVE »

#### **Ecuisses:**

Retour d'expérience sur 2022 :

Très belle occasion de réunir la population dont les enfants dans un projet original.

La population a été ultra positive, ils veulent que ça se refasse. Bel impact, même sur la fermeture de la rue.

Participation : 2 assos se sont impliqués (théâtre et vélo). Les riverains ont été seulement 2.

Sécurité routière est intervenue autour du projet dans les écoles (permis vélos et piétons).

2023 : une autre vers le mois mai (Mai à Vélo)

Autres financements : non

Structure de soutient : Quelques appels qui ont permis de monter positivement le projet. Nous n'avions pas vraiment d'objectifs au départ.

Lors du rassemblement des riverains Mines de rayons pourrait être là.